

Quienes afirman que nosotros hayamos ganado estemos por hacer algún pacto con el Beechismo

Como despilfarró los dineros del Estado LEON CORTES

Siendo Ministro de Fomento obsequió a su amigo Héctor Calvo un "WINCH" que había costado a la Nación cinco mil colones

En nuestro número anterior publicamos un telegrama dirigido al camarada Mora al Ministro de Fomento pidiéndole informes con respecto a un winch que fue usado en la construcción del muelle de El Pozo y que actualmente está en poder del señor Fabio Calvo. Según los informes en poder del camarada Mora, ese winch fue obsequiado por León Cortés al señor Calvo sin autorización de nadie, por su propia cuenta.

El Ministro de Fomento contestó al camarada Mora en forma que no deja lugar a duda sobre la grave irregularidad cometida por León Cortés. Dice el Ministro que efectivamente, el señor Calvo tiene en su poder el winch pero en calidad de préstamo; que se lo prestó el Secretario de Fomento a cambio de que él lo transportara gratuitamente de El Pozo a Pitahaya donde se pensaba hacer un muelle; pero que como el muelle no se ha comenzado el señor

Comentario al folleto de Mario Sancho "Costa Rica, Suiza Centroamericana"

Con ese título irónico ha puesto a circular el escritor Mario Sancho, uno de los mejores valores intelectuales del país, un folleto sustantivo de la conferencia que validóntand en fecha reciente.

En ese folleto ha fijado Mario Sancho su posición ante la profunda crisis social y política por que atraviesa el país. En este sentido, esas paginas densas tienen el valor de una profesión de fe.

Mario Sancho no es comunista. Mantiene sus recelos frente a la doctrina que orienta nuestro movimiento. No sabemos si a la larga llegará o no a adoptar la posición de Henry Barbusse, de Ro-

main Rolland, de André Gide, de Waldo Frank, de Juan Marinello, de caos y de otros representantes de la cultura de occidente que han puesto su fe en la aurora roja. Mas, aun hoy, en su posición actual, ya Sancho se revela como el hombre descontento del medio social que lo rodea; colérico ante la injusticia erigida en norma de vida cívica; fustigante frente al ciclo desenfado que prevalece y mercados capitalistas estrujan y opriman a las multitudes laboriosas. Su aceptación del antagonismo entre las dos grandes clases sociales en que está escindida la sociedad capitalis-

Mario Sancho que suscribimos las reservas. Ahora, brevemente, vamos a decir con cuales conceptos suscritos no estamos de acuerdo.

Mario Sancho se manifiesta, en varios momentos de su exposición como un céptico. A ratos da la impresión de que no le ve una salida progresiva; al actual, profunda desorden social y económico en que se agita Costa Rica. Del hecho de que las masas no hayan respondido aun con mayor vigor en defensa de su derecho a vivir, parece deducir que no lo harán en el futuro. Nosotros, frente a esta posición de Mario Sancho, alamos la nuesta de fe en que la agitación constante de la conciencia popular dará a la larga sus frutos de rebeldía. Es más; ya les está dando. La huelga del atlántico, — que tuvo en Mario Sancho un defensor consensado, — la existencia de una gran inquietud revolucionaria en las capas más conscientes de la población laboriosa del país; el hecho mismo de que viva y crezca el Partido Comunista, son indicios de desmoronamiento de la conciencia multitudinaria en Costa Rica. El camino que aun falta por recorrer para que esa conciencia cristalice en actos, es largo y accidentado, no lo dudamos. Pero ya una parte del camino ha sido recorrido. Tenacidad, fe comunicativa, labor que no desmaye, son las balanzas que pueden impulsar al pueblo de Costa Rica por la vía de la lucha hacia su liberación definitiva.

También podríamos objetar a Mario Sancho que plantea los problemas de Costa Rica no ligándolos con los problemas actualmente confrontados por todas las sociedades capitalistas contemporáneas.



Directores: Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica. - Editor, Aureliano Gómez
Precio: ₡ 0.10 (diez céntimos) Apartado de Correos 1586
Año V BURELA NACIONAL DE LA REVOLUCION DE 1948 Diciembre de 1935 No. 168

DE ULTIMA HORA

Al restablecerse la semana de seis días, Vías Públicas entendió que los trabajadores estaban obligados a trabajar el día sábado completo.

Pero nuestra Fracción, por medio del camarada Molina, se apersonó en las oficinas municipales, y desenterró una moción ya olvidada por la fracción burguesa, que está en vigencia, según la cual los trabajadores trabajarán medio día del sábado, ganando el jornal completo, al igual que los empleados de presupuesto.

En consecuencia, LAS CUADRILLAS MUNICIPALES, DE HOY EN ADELANTE TRABAJARAN CINCO DIAS Y MEDIO Y GANARAN SEIS DIAS COMPLETOS.

EDITORIAL

el cafetalero angurrieto, intentó asesinar a un grupo de trabajadores, DISPARANDO SU REVOLVER SOBRE ELLOS.

La "violencia burguesa" se ha puesto al desnudo, una vez más, con esa salvajada de tagarote cortesisista

Francia y Castro

La "violencia burguesa" se ha puesto al desnudo, una vez más, con esa salvajada de tagarote cortesisista

SANCION PARA LA NORTHERN RAILWAY COMPANY

De nuevo, un violento choque de trenes, — en la línea Limón-San José, — ha llevado a constatación a muchas cosas costarricenses.

Esta nueva fechoría ferroviaria ha hecho pensar a muchas personas, — nosotros entre ellas, — que se suceden con una alarmante frecuencia los choques y siniestros en el ferrocarril de la NORTHERN.

Esta compañía, tan desdiciosa de la vida de los costarricenses como su hermana genética, — la UNITED FRUIT COMPANY, — cuenta con la jerarquía de un gobierno incapaz de molestar en absoluto a los machos poderosos que se han apropiado de la pro-

venimos a comentar, en esta nota editorial, una salvajada más del gran cafetalero Florentino Castro. Por su angurria, por su ignorancia baturra, por su engreida imbecilidad, por sus actuaciones violentas, es Florentino Castro el representativo más típico de nuestra burguesía cafetalera. Analizar actuaciones de Florentino Castro es analizar el modo de proceder de toda la clase de la cual es el renco bilioso una síntesis perfecta.

Vamos a los hechos: en la finca de La Uruca de Florentino Castro trabajan en la actualidad muchas personas de ambos sexos, en la cogida de café. Son unos, viejos trabajadores de la finca; y otros obreros y obreras de San José, a quienes la desocupación en la ciudad ha obligado a trabajar en los cafetales.

En los comienzos de la cogida, Florentino Castro pagaba cuarenta céntimos por medida de café. Pero a la noticia de que ya estaba cojiendo en su finca, muchos desocupados de San José acudieron en busca de trabajo. De esta concurrencia de brazos se valió Florentino Castro para aumentar el tamaño de la medida y para reducir a treinta céntimos el precio a pagar por la medida. En esta forma, sólo los cojedores muy hábiles y resistentes podían sacarse algo más de un colón al día. Pero todavía este salario le pareció muy alto al ladrón descaudado de la fuerza de trabajo obrera. Y resolvió el viernes de la semana que termina la disminución de ese salario a razón de veinte céntimos por medida.

Cuando el mandador comunicó esta resolución del cafetalero a las peonadas, algunos optaron por abandonar silenciosamente el trabajo; pero otros alegaron su derecho. Hicieron ver que, de acuerdo con una ley emitida por el Congreso, el salario mínimo por hora no puede ser menor de veinte y cinco céntimos; y que la misma ley ordenaba, para cuando el trabajo se contratara por tarea como en el caso concreto de las cogidas de café, el respeto de esa disposición. Esto es, que se pagara la tarea con precios calculados en tal forma que nunca pudiera ganarse menos de veinte y cinco céntimos por hora.

En este momento llegó a sus dominios, imperioso y renqueante, el Florentino Castro. Alegó de viva voz con los trabajadores que no pedían otra cosa sino el cumplimiento de una ley emitida por el propio congreso de la burguesía y publicada en La Gaceta con el ejecutismo reglamentario. La discusión se agrió y Florentino despidió violentamente a los trabajadores reclamantes. Estos, antes de irse, lanzaron en la cara de Florentino Castro Vivas al Partido Comunista. La sangrienta injusticia les hizo recordar al Partido que dirige el combate de las masas laboriosas costarricenses por la Justicia social.

cuando, se introdujo en su casa. Y desde ella, protegido por los pilares de concreto del corredor, apuntando con toda comodidad, descargó varias veces su revólver sobre el grupo de trabajadores que abandonaba la finca. Los trabajadores, sin armas, no pudieron contestar la rociada homicida del cafetalero. Se dispersaron y su hueron de la finca.

Estamos haciendo este relato de ese atentado criminal, plenamente comprobado por innumerables testigos y ya acusado a esta fecha ante los tribunales del crimen, no porque lo consideramos único en su clase ni porque nos tome de sorpresa. En los talleres, en las fábricas, en las fincas, se suceden a diario, como cosa natural, actos como éste, de brutal atropello y de salvaje violencia de los patronos o de sus "mandadores", contra las masas trabajadoras. La burguesía, — la misma que chillaba contra la "violencia comunista", — ha hecho de la violencia, de la brutalidad y hasta del crimen un condimento indispensable en sus relaciones con los esclavos — a salario que explota en campos y ciudades. Y obsérvese, — en el caso concreto de esta salvajada de Florentino Castro, — que ni siquiera puede argumentar que su proceder fue respuesta a actitudes revolucionarias en sus trabajadores. Estos pedían, única y exclusivamente, el respeto a una ley de la República.

Ya dijimos que Florentino Castro fue acusado ante los tribunales burgueses por homicidio frustrado. Nuestro Partido dirigirá esa acusación. Pero no porque tengamos fe en que Florentino Castro irá a la cárcel. Sino, precisamente, para contribuir a que desaparezcan los escasos restos de fe en la justicia burguesa que puedan quedarle al pueblo costarricense. Porque la suerte que correrá este juicio no será muy diferente de la corrida por otro de índole semejante, dirigido por nuestro Partido contra el propio Florentino Castro. Recuerden nuestros lectores que este pequeño Nerón de La Uruca envió a una patrulla de 10 hombres, armados de carabina y jefeados por hijos suyos, a tirar a la calle los trastos de un trabajador de su finca; y a brutalizar a las mujeres, parientes de ese trabajador. Era tan convincente el aporte de pruebas presentado contra Florentino y sus matones, que el juez lo declaró culpable. Pero ni él ni sus esbirros fueron a la cárcel. A la cárcel no se va cuando se dispone de dinero para rendir fianza de haz. Rendida la fianza, Florentino ha podido quedarse en la calle, esperando la definitiva sentencia del asunto; y apto para seguir cometiendo atropellos, como el que estamos relatando en esta nota.

Para concluir, una última observación. Según confesión pública de Florentino Castro, — hecha en las columnas de la prensa burguesa hace algunos meses, — él recibió permiso del Presidente Jiménez para armarse y

esta implícita en el dibujo que Salazar Herrera le puso como portada a un folleto. Por la carretera, — construida acaso por un Ministro de Fomento forlanodese plataforma presidencial, — corre veloz el automovil de 8 cilindros, modelo 1936; y al lado de la vía, apiñadas las espaldas por el peso de la carga, descalzo, triste, el peón que de la civilización solo recibe el vaho de gasolina quemada como señal su paso por los caminos el auto del cafetalero del político venal. Acepta esta verdad tan simple y tan sistemáticamente negada por cierto genero de intelectuales comodidos, — la de que la sociedad moderna no es un todo homogéneo, sino un campo donde pelean dos clases contrapuestas, — es ya un paso en firme hacia la interpretación marxista de los problemas sociales. Ese paso lo ha dado voluntariamente el escritor Mario Sancho.

En su folleto, Mario Sancho pasa revista a las diversas instituciones sociales del país. Desnuda el carácter del aparato de Estado, como servil instrumento de los intereses de las capas ricas de la población a través de sus poderes fundamentales ejecutivo, legislativo y judicial. La política fiscal del Presidente Jiménez, sus famosas "leyes profesionalistas" que buscan a enriquecer a sectores industriales en perjuicio de la innumerable masa consumidora; la maniobra cafetalera para alzar el cambio, en beneficio de los exportadores y para perjuicio de cuantos viven de sueldo y salario; el anticuado y explotador sistema tributario del país, que libra de imposición a los sectores capitalistas y descalza sobre las masas pobres la obligación de sufragar los gastos de la administración pública; la inandad y corrupción de la escuela oficial, que no es organismo promotor de cultura, sino un aparato más de la burocracia; el carácter de las llamadas "instituciones de caridad", que son filtradores de fondos públicos y agencias de chanchullos; son otros idios temas que aborda con brillantez y franqueza el pluma bien tajada de Mario Sancho.

Frente a la situación del país, no sugiere las bancales paradas al uso de ciertos reformadores patéticos. Ve claro que no basta con intensificar la educación popular para elevar el nivel de cultura del hombre costarricense, sino que primordialmente debe atenderse su problema económico: "Claro está, — dice, — que es necesario que cada uno de nosotros trabaje en una de las paginas de su folleto, — que el problema educacional está involucrado en el problema económico, de suerte que aquí no logrará una resolución definitiva hasta que se haya sido también resuelto. Precisa primero que mejoremos la condición física del campesino, higienicemos su casa, fortalezcamos su salud y elevemos su estándar de vida. Solo así será posible la tarea de educarlo". No equivale la afirmación categórica de que solo un gobierno no-capitalista puede terminar con la san ta intención de que solo el pueblo en Costa Rica las clases sociales pobres. "Para nadie es un secreto, — dice en otro párrafo de su exposición, — que el rico no tróta aquí en la justa medida de sus capacidades. Nunca se embaldado ni ha esperanzas que tribute equitativamente, mientras nos gobiernen los procesos del capitalismo".

Hemos comentado, hasta ahora, los aspectos de la conferencia de

El c. Gómez, editor de TRABAJO, está ya descontando la pena que le impusieron los tribunales

Su delito: ser editor de un periódico que no aceptó la mordaza de la ley Guardián Jiménez, y llamó depredador al cubano Mendieta y asesino al guatemalteco Jorge Ubico

Ya está preso el camarada Aureliano Gómez. La policía lo agarró en la calle, cuando se dirigía su trabajo. Le estaban alband, como si se tratara de un peligroso delincuento.

El delito del c. Gómez ya lo conocie el lector nuestro por ediciones que quisieron alegar a los ha delictos que le obsequaron al país los señores Jiménez Oreamuno y Guardián, con la complicidad activa del Congreso. Ese ley impone penas para quienes ataquen a los ha delictos mandando que ejeren sangrientas dictaduras en la mayoría de los países del mundo. Y como nuestro periódico ha continuado aplicando a esos verdugos con etiqueta de "militarios" los calificativos que se merecen, "TRABAJO" ha sido condenado en la persona de su editor.

Es el camarada Gómez uno de los veteranos del Partido. Pertenece a la vieja guardia. Fue de la primera media docena de trabajadores que concurrió a las reuniones iniciales del Partido. Desde el primer momento, el c. Aureliano se caracterizó por su militancia, por su coraje, por su fe que no flaquea.

Es esta la tercera o cuarta vez que visita, por el Partido, a su celda. En ambas ocasiones de política ha estado preso ya en otras ocasiones. Siempre es de los primeros y de los que no resigna el bullo. Por eso, de su prisión saldrá con mayor decisión para continuar en su trabajo y con un mayor odio de clase contra este régimen absurdo, en el que los revolucionarios, ocupan el estado de prosidio, que a gritos está reclamando a muchos "honorables".

Hasta la celda del c. Gómez ha comenzado llegar nuestra palabra fraternal de solidaridad.

Este "Viva" sacó de quicio al cafetalero. Y rep...

Este "Viva" sacó de quicio al cafetalero. Y rep...

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizaso. Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La contratación con la Good-Year instantáneas de la mascarada política

Culminación de una turbia y desvergonzada maniobra entreguista iniciada por León Cortés en Febrero del año en curso quedó definitivamente aprobada.

Discurso del camarada Manuel Mora en el Congreso contra la más pirata y más ignominiosa contratación otorgada en los últimos tiempos al IMPERIALISMO YANQUI

Señores diputados: voy a dar brevemente las razones que la fracción comunista tiene para adherirse a esta resolución. Este es el primer paso por la Good Year a la contratación y aceptada por el Comité de la República y por la Comisión del Congreso por lo que ha dado lugar a este contrato, en el que el Gobierno y el gobierno de Costa Rica nos pide que ellos, así debe haberlo. No quiere la compañía que se le dé a la nación la más pequeña de las cosas, es decir a los campesinos, y declara rotundamente que no puede permitir excepciones en su contrato. Como ustedes han leído, existen en su favor. Si se le ha dado tanta importancia, no es justo que alguna excepción se haga, es un contrato en favor de los agricultores, ¿verdad? Por otra parte, recordemos que esta compañía no solo es productora de caucho sino también consumidora, y quiere la máxima cantidad de caucho en los Estados Unidos de América. ¿Quiéres decir que ella cuenta con un suministro de caucho que otros quisieran competir con ella.

Con respecto a la cláusula referente a la intervención del gobierno americano en nuestro país, tengo algo que decir y muy grave. La compañía, involucrada por la Comisión de los hombres de nuestro Gobierno, se ofrece a pagar la totalidad de la cláusula en su beneficio, pero protección al gobierno norteamericano. Si, sin embargo, es necesario guardar esa apariencia. Pero lo grave es que dice que tampoco se le permite a la compañía, por la Comisión de la seriedad del Gobierno de Costa Rica, porque sospecha que el Gobierno puede llegar a perjudicar basado en un informe del doctor. Como es posible que el Pre-

LA RETORICA DE LA TIRANIA

Los tiranos son, al mismo tiempo oportunistas, oportunistas de la Unión palaciana. Por eso los Licho, los Gomez, los Machado, los Estrada Cabrera, se han cuidado de rodearse de los histriones para que los inciten, al mismo tiempo que de los verdugos para que cumplan sus órdenes de atropellar y matar. León Cortés ha procedido en forma idéntica. Tiene sus Mora Molina, sus Reddy Harl, sus Jaime Esquivel, para guardespaldas, hoy y para mañana, en el momento caso de que llegare a triunfar. Y tiene sus Licho Deibes, Albertazzi y compañía para los que le quemen chirraca y le defiquen en prosa y en verso.

En días pasados, al atravesar un calle, oímos en el radio de una pulpería a un señor cortés calificando a su amo de "Generalísimo".

La "circunstancia baladí" del diputado JIMENEZ SANCHO

El diputado por Cartago José Jiménez Sancho, ha explicado que, por una circunstancia baladí, no suscribió con sus compañeros cortistas de la Cámara el manifiesto de adhesión al león de feria. ¿Cuál sería esa "circunstancia baladí"? No tendría nada de raro que fuera el hecho de que Adrúbal Villalobos, el famoso estafador, firmara para el manifiesto, manifiesto Jiménez Sancho, y para hacer que la compañía sus plantaciones.

De la vida nacional LO DE LA HARINA

Ya la comisión encargada por la Cámara de dictaminar acerca del sobre-impuesto de la harina, rindió su dictamen. Los diputados Tinoco Castro y Peralta están de acuerdo, en PRINCIPIO, con que se sustituya ese impuesto por otro. Pero que mientras esa sustitución se haga, que se continúe cobrando el impuesto actual. El dictamen Ulate aboga en su dictamen porque se respete el espíritu de la

CONTRA EL PAGO DE LA DEUDA EXTERNA

En su proyecto de presupuesto para el año próximo, ya el ejecutivo anuncia una serie de medidas que podrían adoptarse para reunir los 8 millones de colones requeridos para el "arreglo" de la deuda externa. De esas medidas, la única

El pueblo no se le da ningún chance a sus representantes. El candidato sale de los diputados surgen después de

el voto al trabajador y el salario que le paga es las más veces insuficiente para las necesidades de su vida. Esta es la preocupación única de nuestros políticos en lo que se refiere al país. Todo lo demás es cuento. Cuenta la libertad, cuenta la democracia, cuenta la renovación, que es un tal conservador que se van a renovar, como si hablan de renovación sin decir qué van a renovar, como los que ofrecen mantener las tradiciones, pues las conocidas de nosotros son el desorden, el peculado, la traición y la incapacidad de realizar el bien común. La sola diferencia que existe entre estos empiristas doctores de la economía nacional estriba en que los unos proponen por todo remedio a la necesidad del pueblo la opiatina, y los otros el aceite de ríngon, aunque ambos coinciden desde luego en la defensa del orden. Si, el orden es otra de esas cantadas favoritas y el pretexto socorrido para condonar cualquier intento de justicia revolucionaria. A nuestro juicio el orden no puede ser más que la equidad, y así como sería absurdo esperar que tenga salud un individuo, cuyos órganos andan mal, es también absurdo esperar que haya orden verdadero dentro de una sociedad, cuyo mecanismo se resaca en el fondo, en el hielo y produce a cada paso fricciones cada vez más graves. El orden, que es la salud del cuerpo social, difícilmente existe donde no hay armonía y la armonía a su vez tampoco puede haberla sin que haya antes justicia. No obstante lo dicho, aquí no se ve por el momento riesgo de grandes trastornos, y los políticos lo saben. Hasta aquellos que manifiestan tendencias repre-

En la Municipalidad Nuestra fracción logra restablecer la semana de seis días de trabajo

El camarada Fernández manifiesta que ha recibido informes de que el "filántropo" y gran capitalista JAIME G. BENNET saca mercadería del Asilo de Invalidos, para repartirlos en su casa como si fueran suyos

Desde que la mayoría burguesa municipal estableció la semana de trabajo de cinco días para las cuadrillas municipales, nuestra fracción ha venido luchando insistentemente por el restablecimiento de la semana laborable de seis días, pero todos sus esfuerzos los sabotearon los cortistas con tabuladores con los bechistas, que siempre consideraron que un trabajador puede vivir perfectamente con cinco días por semana.

Ayer, nuestra fracción, por permiso del compañero Guillermo Fernández, presentó la moción del restablecimiento de la semana de seis días, y para atender el aumento de plantillas que la moción significaba, propuso se restaurara la partida de jornales tomándose la partida necesaria del sobrante del empréstito Compañías Eléctricas. La moción pasó sobre ruedas, porque los cortistas, que se acordaron de los días festivos, no se opusieron, tomando en cuenta que estamos en vísperas de las elecciones; Pero, para hacerse simpático, pidió que se incluyera el reconocimiento del veinticinco día festivo de Madrid en el artículo que se les reconociera el primero de enero, fingiendo ignorar que hay un acuerdo tomado por moción nuestra, según el cual, todos los días festivos se les reconocen a los trabajadores sin que tengan que trabajarlos. Finalmente nuestro compañero Fernández, adicionó la moción en el sentido de que se restableciera, la semana de seis días y se les reconocieran los días de fiestas cívicas y el veinticinco de diciembre. La moción fue aprobada de firme, de modo, que desde hoy, los trabajadores municipales, seguirán ganando los seis días de la semana y disfrutarán de los días de fiestas y Noche Buena, con su jornal completo.

El Partido Reformista, si es que así puede llamarse a los escasos cuatro gatos que aun militan en las filas de la lechuzca y J. de Jorge Volpe, se ha desintegrado totalmente, la semana de fiestas cívicas y el veinticinco de diciembre. La moción fue aprobada de firme, de modo, que desde hoy, los trabajadores municipales, seguirán ganando los seis días de la semana y disfrutarán de los días de fiestas y Noche Buena, con su jornal completo.

El desbande Reformista

Los sinceros y honestos hacemos que la línea principal de la campaña, entre los dos bandos burgueses, es pugna. Adoptando unos curiosos nombres, el "caudillo de la lechuzca" y otros "cápsulas" ha declarado a los periódicos que está con Béchere, pero que no irá a las tribunas públicas a hacer campaña por su candidato. El, que siempre defendió, "los filántropos", se sintió con ánimo para ocupar de esta vez las tribunas populares. Por lo visto, el General Volpe agotó su capacidad para el "idealismo" cuando anduvo de pueblo en pueblo regañando los méritos de Manuel Castro y cuando se metió en aquella turbia aventura del "caudillo". Sobre sí, el señor putrefacto del reformismo ha caído la lapida definitiva. El desbande de esa línea, la desintegración de esa agencia patronal de la clase proletaria, es motivo de alborozo para los honestos trabajadores de Costa Rica.

Angelo Herndon, el heroico muchacho negro revolucionario

Angelo Herndon es un muchacho negro de 21 años. Antes de ser condenado por la Corte Suprema de los Estados Unidos de 18 a 20 años de trabajos forzados. ¿Cuál es su crimen? Tener la piel oscura y haber organizado en 1924 a los trabajadores de Atlanta para que lucharan contra la desocupación y el hambre. A raíz de esos acontecimientos fue hecho prisionero y permaneció durante 26 meses en la prisión de Fulton Tower, de donde salió bajo fianza de QUINCE MIL DOLARES que fueron recogidos entre el pueblo trabajador de los Estados Unidos gracias al empeño del DEFENSA INTERNACIONAL DEL TRABAJO.

Angelo Herndon pudo haber escapado de su condena con solo no haber entrado de nuevo al estado de Georgia. En algunos periódicos se dice que sería un gran feo si volvía allí. Sin embargo Angelo Herndon ha vuelto a Georgia por su propia voluntad. ¿Por exhibicionismo? No. Es que hay 16 revolucionarios más condenados al mismo tiempo que Herndon y por el mismo motivo y que están en la cárcel desde 1932, y él sabe que si se entrega a la justicia de Georgia, los otros 15 serán organizados del momento a la Defensa Internacional del Trabajo harán agitación en torno suyo y lograrán salvarlo como salvó a Dimitroff, y si Herndon es el primero, sus compañeros saldrán también libres.

Bajo la piel oscura de Angelo Herndon se oculta una brillante conciencia revolucionaria. Solo así es posible explicar que un muchacho de 21 años se decida a dejar la vida libre por una prisión de Georgia. Y es que una prisión del Estado de Georgia, es algo de lo más infame que existe en los Estados Unidos.

La Cámara de Comercio de Atlanta, se vanagloria de que Georgia es el imperio del Sur de los Estados Unidos. De ser un estado que tiene todos los "bienes de Dios": su subtítulo es en minerales, produce toda clase de frutas y especias, maderas, ganado, aves de corral y "prácticamente todo lo que se necesita para el sostenimiento de la vida".

Sin embargo en el Estado de Georgia, en donde se encuentran todas las riquezas del buen Dios, se encuentran también miles que no son más que huesos y pellejo y personas que se alimentan de tierra y de las calles. Atlanta, la capital de Georgia, es una hermosa ciudad de amplias y bien pavimentadas calles y edificios de muchos pisos, pero en estas calles el crimen se encuentra a menudo con individuos que antes de haber pasado al mundo acomodados y que ahora andan mendigando una moneda, con el hijo medio desahogado en los brazos; con niños asquerosos y con carteros de presidente vestidos con traje a rayas y que llenan el ambiente con el ruido de las cadenas

que arrastran sus pies. El crimen negro de 21 años. Antes de ser condenado por la Corte Suprema de los Estados Unidos de 18 a 20 años de trabajos forzados. ¿Cuál es su crimen? Tener la piel oscura y haber organizado en 1924 a los trabajadores de Atlanta para que lucharan contra la desocupación y el hambre. A raíz de esos acontecimientos fue hecho prisionero y permaneció durante 26 meses en la prisión de Fulton Tower, de donde salió bajo fianza de QUINCE MIL DOLARES que fueron recogidos entre el pueblo trabajador de los Estados Unidos gracias al empeño del DEFENSA INTERNACIONAL DEL TRABAJO.

El estado de Georgia, en donde se encuentran todas las riquezas del buen Dios, es famoso también por sus horribles prisiones sordidas y mugrientas. La masa de Fulton Tower, la cárcel en donde en estos momentos se encuentra encerrado Angelo Herndon, se levanta sobre una minudora y se ve de todos los puntos de la ciudad de Atlanta. Se puede decir que Georgia, el imperio del Sur, está coronado por una prisión. Hace poco William B. Cox de la Otorbita, quien dio en una convención de criminología, que en Georgia ha encontrado una de las cárceles más hediondas y sucias. Y el doctor Cantor, profesor de Derecho Penal en la Universidad de Buffalo, dijo que las cadenas de prisioneros de Georgia constituyen el elemento más bestial en el ateísmo de prisiones americanas.

FORJANDO EL PARTIDO

Insistimos en la deficiencia de las cotizaciones - La reorganización interna del Partido y la indisciplina de algunos camaradas

ACERCA DE LAS COTIZACIONES

Una de las fallas del Partido es la del poco interés que prestan muchos militantes a las cotizaciones.

Atendidos a los sueldos de los diputados, piensan que con ellos basta a sufragar todos los gastos requeridos por el trabajo diario de la organización. Y eso no es así. Los ingresos mensuales a la caja del Partido por concepto de sueldos de los camaradas Morales y Jiménez Guerrero apenas alcanzan para cubrir una parte de los muchos gastos por las actividades diarias. Y ahora, en días de elecciones, cuando se aumentan lógicamente esos gastos por la necesidad de tirar hojas sueltas, enviar comisiones, etc., resulta más urgente la necesidad de aumentar los ingresos del Partido.

La mayoría de los compañeros, como decimos, no cotiza con regularidad. Pero no por falta de deseo. Las masas de las veces, por negligencia de los secretarios de Finanzas de las Células y de los Redes. La prueba de esto que afirmamos está en que los militantes del Radio "B" están cotizando con regularidad. El Secretario de Finanzas de ese radio es activo, trabaja, no se duerme, comprende la necesidad de esforzarse para lograr la estabilización de las cotizaciones, semanales de los militantes. Hasta ahora no podemos decir lo mismo de los camaradas que desempeñan la Secretaría de Finanzas de los Radios "A" y "B".

El Estado de Georgia es rico en minerales, algodón, madera. Sus campos de algodón se tienden hasta por donde se ve. Pero Georgia da además mismo hombre como el gobernador Eugene Talmadge, gran admirador de Hitler y de Mussolini, quien causó una impresión de repugnancia en la Convención de Prisioneros Americanos, al calar las excolemias del poste para star prisioneros.

Angelo Herndon, muchacho negro de 21 años, por salvar a 18 compañeros. Compañero: ESCRIBA AL GOBERNADOR DEL ESTADO DE GEORGIA, EUGENIO TALMADGE EN ATLANTA, PARA QUE PONGAN EN LIBERTAD A ANGELO HERNDON Y A SUS 18 COMPAÑEROS.

to lugareño, pasando por las Secretarías de Estado, las curules congresuales, la contrata de zraro o de alimentación de presos para los politiqueros de alguna cuantía, hasta el mantenimiento del cambio, del sistema rentístico y de todos los demás desafíos de nuestro régimen liberal.

Como quiera que el funcionamiento de los partidos se hace a base de dinero, con exclusión de ideas y de principios, los que facilitan ese elemento indispensable a nuestras propagandas electorales son tanto o más que los propios candidatos quienes en definitiva hacen las promesas y conceden las granjerías y dignidades de las Repúblicas. Así, por ejemplo, en Cartago sabe todo el mundo cómo en las elecciones de hace cuatro años el rico de la localidad impuso el nombre de un su amigo y doctor en la paqueta de diputados al Congreso.

Al pueblo no se le da ningún chance de escoger ni a sus presidentes ni a sus representantes. Cierzo es que él tampoco lo exige. El candidato sale de los conciliabulos plutocráticos de la Capital, y los diputados salen después de las imposiciones del dinero. Esto es lo que algunos candidos llaman a boca llena sufragio directo y lo que constituye el orgullo del actual manditario, quien si debiera estar enterado, por su larga experiencia en estas andanzas y cucubales, de que aquí el pueblo elige al parecer a sus gobernantes y diputados, pero no escoge a los candidatos para tales posiciones.

Del libro de Mario Sancho "Costa Rica, Suiza Centroamericana".

REVUELTA EN EGIPTO

En Egipto ha comenzado la lucha ardiente contra el imperialismo británico. Durante todo este mes de noviembre se han sucedido las luchas en aquel país contra el dominio de Inglaterra. El 12 de noviembre, 10 MIL estudiantes egipcios se echaron a la calle a demostrar su rencor contra el imperialismo inglés. Los cables hablan de los estudiantes muertos en estas refriegas ocurridas en un día que llamaron el Día de la Independencia. Sangre de jóvenes ha empapado las calles del Cairo. Durante la demostración los estudiantes rompieron a golpes las ven-

Cargamento de muerte destinado a Italia detenido en Boston

Se iba a transportar petróleo a Italia, petróleo destinado a servir de combustible en vehículos de guerra. Antes el barco italiano CELLINA tuvo también que esperar durante muchos días anclado en un muelle de San Francisco. Los marineros del Farham no han hecho más que seguir la consigna dada en la Convención celebrada en octubre por la Federación Americana del Trabajo, que dice en su parte: "La Convención expresa su colaboración con la acción de la Liga de las Naciones, que declara a Italia un estado ilegal a la cual todas las naciones civilizadas deben negarse a ayudar, comercial, financieramente o en cualquier otra forma". Así como los trabajadores del mundo entero deben proceder ante la invasión fascista en Etiopía: NI UN BARCO, NI UN TREN, NI UN CINCO que colaboren en el mantenimiento de la guerra.

PROGRAMA DE TRASMISIONES

- DOMINGO 1.—Velada infantil. — Cuentos de hadas de los niños soviéticos.
- MARTES 2.—La fábrica "Trojgoranai" y sus instituciones.
- MIÉRCOLES 3.—Los mozos de cafés y de restaurantes.
- JUEVES 4.—Revista de la Semana. Preguntas y Respuestas. Deportivas.
- VIERNES 5.—En la URSS la crítica es deseable.
- DOMINGO 6.—Un viaje al Kasakstan.
- JUEVES 12.—Historia del movimiento revolucionario ruso.
- SABADO 14.—Revista de la Semana. Preguntas y Respuestas. Deportivas.
- DOMINGO 15.—El gran frigorífico de Moscú.
- MARTES 17.—Los problemas de los jóvenes y de los viejos.
- JUEVES 19.—Las barricadas de Moscú en 1905.
- SABADO 21.—Revista de la Semana. Preguntas y Respuestas. Deportivas.
- DOMINGO 22.—La colaboración entre las clases medias y los trabajadores.
- MARTES 24.—Los obreros soviéticos sobre sus automóviles.
- JUEVES 26.—Historia del movimiento Revolucionario Ruso.
- SABADO 28.—Revista de la Semana. Preguntas y Respuestas. Deportivas.
- DOMINGO 29.—La ciencia agrícola al servicio de los koljosianos.
- MARTES 31.—La víspera de un nuevo año.

Además, en cada emisión daremos noticias breves, noticias internacionales, o comentarios a la política mundial, etc. La emisión de los martes se efectúa por onda de 1107 metros, de 22 a 23 horas de Greenwich. La emisión de los jueves, ondas 50 y 1724 metros, de 22 a 23 hora de Greenwich. (18 a 19 hora de Argentina). Emisión de los sábados, misma ora, ondas 50 y 1107 metros. Emisión de los domingos, onda 50 metros, de 22 a 23 hora de Argentina. (2 a 3 de la madrugada del lunes, hora de Greenwich). Nuestras emisiones, con aparatos para onda corta, se escuchan perfectamente bien desde ese país. Pedimos a los amigos que nos escuchan, escribirnos con sus impresiones sobre la emisión, y haciendo cualquier sugerencia que consideren conveniente. Dirigirse a RADIO CENTRAL MOSCU — URSS. Contestamos a todos los que nos escriben, acompañando a la respuesta con una interesante postal soviética.

LA ADMINISTRACION

Regreso al Campo

- I. Cargosno de cepa soy; escuela no he tenido; en busca de orientación a la ciudad he venido.
- II. A mis amigos les dije; me marché a la capital, pues en el campo los pobres pasamos bastante mal.
- III. Pero pronto me di cuenta; que había sido una ilusión; me dicen que en la ciudad los pobres, me dan de consunción.
- IV. En el campo no se sabe; que origina tan grave mal; ahora les podrá explicar; que es culpa del capital.
- V. De nuevo al campo regreso; con alguna ocupación; a mis amigos preparé; para la gran revolución.
- VI. Cargosno de cepa soy; escuela no he tenido; en busca de orientación a la ciudad he venido.

NOTAS BREVES

La asistente sanitaria de Cartago informa a su superior que 60 niños de esa ciudad, necesitados de antojos por prescripción médica, no pueden usarlos por falta de dinero para adquirirlos. Se pensó en que la Secretaría de Salubridad podría darlos, pero esa oficina carcéa de fono-

El Comunismo y las Elecciones en Inglaterra

Henry Pollit, Secretario General del Partido Comunista inglés, fue derrotado apenas por un voto habiendo apostado en su distrito de West Pife, con 13 MIL 562 votos. Es el primer diputado comunista después de 1928 en Inglaterra.

Las masas laboriosas del Brasil se insubordinaron contra el gobierno hambreador de Getulio Vargas

La revolución estalló en el Brasil. La dirigía la Alianza Nacional Libertadora, organismo de frente unico donde están concentradas las fuerzas de izquierda (liberales, disidentes, comunistas, laboristas, etc.). Las masas populares tomaron las armas para oponerse a la visible alianza del gobierno con los fascistas del Partido Integraciónista, que a imitación de Hitler, de Mussolini y de Cortés, ha uniformado a sus partidarios con "camisas verdes". Buena demostración del profundo arraigo que ha tomado la Alianza Nacional Libertadora del Brasil en las masas está en el hecho de que varias ciudades importantes del país pudieran ser ocupadas por las fuerzas de la revolución. El pabellón rojo ondeó sobre las ventanas y azoteas de las casas de gobierno y de varias ciudades. En la provincia de Rio de Janeiro, capital del país, la lucha entre la revolución y la reacción fué encarnizada. El hecho de que regimientos enteros del ejército estuvieran con los insurreccionados revela cómo la idea de la justicia social ha penetrado profundamente en capas importantes del ejército.

Quién es César Vilar

Es el Secretario General de la Federación Nacional Cubana del Trabajo, y ha sido metido en una cárcel y a la amenaza la pena de muerte por haber luchado decididamente contra el Imperialismo yanqui. Durante la huelga general de marzo de este año, el régimen militar cubano lo declaró por su combatiendo revolucionario, el Enemigo Público y lo encarceló.

César Vilar es uno de los mejores hijos de la clase trabajadora cubana, uno de los más ardientes, valerosos y heroicos revolucionarios de su patria. Ya en 1925 era un destacado revolucionario. En 1928 dirigió una huelga de trabajadores de carreteras en la provincia de Oriente, huelga que tuvo repercusiones en todo el país. En 1930, se puso en Manzanillo a la cabeza de la huelga general cuyo fin era derrocar al Gobierno de Machado. En 1932 dirigió la huelga general que logró terminar con la tiranía de Machado. Ya en 1930 había sido elegido Secretario General de la Federación Nacional Cubana del Trabajo. La historia de su vida está íntimamente ligada con la de la organización del trabajo en Cuba. El gobierno de Caffery-Mendieta Batista, está decidido a que se deje a los combidos de Wall Street, robar con orden, bandos con los revolucionarios. Por eso muchos trabajadores revolucionarios, como César Vilar, se han sentido perseguidos por el Gobierno, desechados han sido encerrados en las prisiones y ahora quieren acabar con la vida de César Vilar.

La Unión General de Trabajadores de Cartago y la Libertad de César Vilar

Copia del telegrama que remitió la Unión de Trabajadores de Cartago a la Legación de Cuba en San José, pidiéndole que transmitiera al Gobierno de aquel país, el siguiente mensaje: "El día 23 de noviembre de 1935, a las 10 de la noche, se celebró en la Unión de Trabajadores de Cartago, una reunión extraordinaria para discutir el problema de la libertad de César Vilar y su seguridad para su vida. Por la Unión de Trabajadores de Cartago, José Aguirre B." "El día 23 de noviembre de 1935, a las 10 de la noche, se celebró en la Unión de Trabajadores de Cartago, una reunión extraordinaria para discutir el problema de la libertad de César Vilar y su seguridad para su vida. Por la Unión de Trabajadores de Cartago, José Aguirre B."

¿Por qué escoger a sus presidentes conciliábulo plutocráticos de la capital y los las imposiciones de dinero

sivas comprenden que la represión huelga cuando solra la paciencia, o es inútil cuando el descontento surge de veras, y piensan que en nuestro caso no necesitarán promesas y concesiones de la violencia para acallar la protesta y para acabar de convencer a quienes ya no le estovieran de que el Estado, como andan gñitando los comunistas, es un aparato de fuerza al servicio de una clase. A fin de cuentas el Comunismo no habrá servido por lo pronto más que para asustar a unos cuantos señores y señoras nerviosos incapaces de acostarse a dormir sin antes registrar el nombre de un candidato a quien el dinero al candidato que les ha prometido la exterminación del peligro bolchevique.

Porque el dinero sí que le necesitan los candidatos, y su obtención constituye el trabajo más serio de las organizaciones políticas. Por ello hay que tocar muchas puertas y ofrecer seguridades a nuestros capitalistas que, como se sabe, no gustan de inversiones arriesgadas y quieren ir a la segura y recobrar luego su plata con todo e intereses. Estas seguridades, obtenidas después de un período de intenso burojuismo, consisten en asegurarse por dónde va la simpatía del Presidente. Si el favor oficial se ve claro, los capitalistas apoyan al candidato y el partido o la partida está ya organizada para el asalto del Poder y el reparto del presupuesto. Tal parece más bien la formación de una sociedad por acciones en que los dividendos están graduados en una escala muy extensa que va desde la pequeña ganga para el caciqui-

DE PUNTAARENAS

Hay mucho que no huele bien en la Municipalidad de Punta Arenas

LOS NEGOCIOS QUE HACE UN REGIDOR APROVECHADO CON LOS LOTES DEL BARRIO DEL CARMEN

Ahora que ya va sacando las orejas una pretendida reelección municipal, bueno es recordarle al pueblo para que conozca la memoria de los siguientes hechos que ya conocen:

Ya es hora de que el ejecutivo deslinde la situación de los lotes del Barrio del Carmen de Punta Arenas. Ayer no más terminaron, ciertas molestias de un individuo que se creía dueño y señor de las propiedades del Carmen y por cierto que estas circunstancias le dieron mucho dinero como ya todos lo sabemos: básicamente la nueva ley fue sancionada por el presidente y a la caída del municipio de ese individuo las cosas quedaron su calma para los poseedores pobres.

Pero eso no ha sido más que un traslado de sistema que ahora se está entronizando, y decimos esto porque "casualmente" lo ha venido a sustituir un pariente que también le ha dado por creerse dueño y señor de lotes de la Punta, y para peores penas hasta se ha radicado en el propio barrio, con buena cara, buena cafetera, buen teléfono municipal, buena luz, y en fin, una vida a tope confort como solamente viven los que son ricos.

Este individuo abusa de su cargo de regidor: todo mundo sabe que ha adquirido un lote de los que corresponden a cabezas de familias pobres. Juan Gómez alias "Caítes" vendió su lote a Alberto Chacón, hermano político del regidor de marras. Esta venta debe ser anulada por el señor gobernador y dar audiencia de nuevo a los solicitantes del

expediente, sin derecho para ello Chacón ni "Caítes" por haber infringido la ley.

El otro lote que está al lado de la propiedad del regidor, y que aún conserva, las cercas puestas por la Sociedad de trabajadores a quien se le adjudicó el lote, ya no están más allá de la propiedad del regidor.

Otro lote que por resolución del señor secretario de gobernación le fue adjudicado a la señora doña Luis McAdam viuda de Lizano, quien radica en la ciudad capital y vendió en la cantidad de \$60.000 a don Gabriel Salón. El que sigue que fue adjudicado a Abelardo Lobo también se encuentra en venta según informes que tenemos: curioso que se le haya dado un lote a este señor que en tiempos de crisis tiene un sueldo de 500 colones, con casa propia y otras ventajas. Más fijarse el pueblo quienes son los jefes de un partido en este Punta Arenas, que aspiran a ser diputados, gobernadores o a cualesquiera cosa de gobierno; si esto es ahora, qué será mañana que lleguen al poder.

El mismo regidor de marras vendió hace como un año un lote a Max Carmiol y si sigue en el municipio como son sus esperanzas, seguirá por el estilo haciendo esta clase de negocios, pues hace poco tiempo le contaba a un vecino que tenía encargo de conseguir cinco lotes. Que tal? Pero pensando en definitiva llegamos a la conclusión de que toda esa familia hace vida de tur-

cos haciendo negocios con los lotes y si mal no recordamos se a título de dueño de solmudido y listos a hacer cualesquiera negocio que le sea posible. No es posible que esta situación siga así a vista y paciencia del ejecutivo. Cuando se ocurre ampliar el Campo de Aterrizaje, cogen tierra a diestra y siniestra, trasladan casas sin tomar en cuenta a la Junta Progresista y en último caso y por llenar la fórmula piden la autorización del Poder Legislativo, apartándose del problema de inquinato que debiera ser el problema que contemplan los lotes del Barrio del Carmen.

Este Campo de Aterrizaje que no dará ningún efecto práctico en la época del verano se ha hecho por complacer a un magnate de la ciudad y no por una necesidad pública, estando así lotes a las personas pobres; pero ¿qué decimos pobres? Si son determinadas familias las que están acaparando esos lotes y haciendo negocios con ellos!

Otra calamidad que tenemos en el Carmen es el Agente de Policía, un sobrino del Gobernador don Leonidas Poveda, quien ha resultado una gran calamidad para el vecindario y no ha quien no proteste ante la autoridad. Pero el gobernador nos ha amenazado diciendo que si no estamos contentos con esa "joya", suministrará el puesto, lo que debía haber hecho, ya que se tenía una autoridad inútil y malgastar los dineros de la nación, mejor es que eso

se invierta en cosa más útil. Los cargos de regidores de los señores Delia Arián y Marco Antonio Guido están vacíos de nulidad, pues tan sólo el uno como el otro son empleados públicos y además tienen el carácter de Comandantes militares de Resguardos, y desde luego no gozan de la independencia de que deben estar revestidos los regidores municipales para abogar por los derechos del pueblo. Pero así son las cosas y pasan pasmosamente.

UN VECINO

El Gobierno ayuda hasta en la fabricación de estacas para castigar a los enemigos de Cortés

En la semana antepasada, antes de la reunión cortesista en el Teatro Castro, se fabricaron estacas de guayacán en

Florentino Castro...

(VIENE de la Página UNO) para armar a su gente. El Presidente Jiménez nunca ha querido a Florentino Castro, siempre ha sido su opositor en política. Sin embargo, dando demostración expresiva de que por encima de sus rencores personales es el servidor fiel de los intereses de las clases poseyentes, el Presidente Jiménez concedió permiso al impulsivo y co-barde cafetalero de La Uruca para que convirtiera su finca en un arsenal. ¿Que la ley prohíbe el porte de armas? Pero es que la ley es letra muerta cuando se trata de aplicarla a un gran cafetalero, aun cuando esté en la presidencia un hombre tan "respetuoso de las leyes" como Don Ricardo Jiménez.

No se necesita mucha imaginación para prever desde hoy los desmanes que cometerá Florentino Castro en un gobierno de León Cortés. Si bajo el gobierno de quien es su "enemigo", Florentino Castro hace asaltar casas con hombres armados de carabinas y dispara personalmente su arma contra trabajadores inermes, en un gobierno presidido por Cortés, —de quien es fraternal amigo y para cuya campaña electoral está contribuyendo copiosamente,— se convertiría en señor de horca y cuchillo. En su finca de La Uruca establecería posiblemente petros de tormento; y con sus propias manos flagelaría a látigo las espaldas desnudas de los trabajadores rebeldes, si es que los hiciera la graciosa concesión de dejarlos vivir.

los talleres de Obras Públicas para emplearlas en dicha ruina. La orden para hacer esas estacas la dieron algunos jefes.

COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

Camaradas: Hemos hecho en esta fecha una revisión de los libros de la Administración de TRABAJO, a partir del 28 de setiembre, fecha en que fue hecha una revisión de esos libros por don Mariano Mora, siendo conocido y aprobada por ese Comité el informe por el rendido al respecto.

La revisión hecha por nosotros en los libros de TRABAJO dan este resultado: Ingresos desde 28 de setiembre hasta el 28 de noviembre \$ 3.542.20 Egresos en el mismo lapso, debidamente comprobados \$ 3.525.90 Saldo en Caja \$ 16.30

En consecuencia, hemos puesto un Vº Bº provisional en los libros de la Administración de TRABAJO, que esperamos sea ratificado por el C. C. al conocer de este informe.

Fraternamente, por el Comité de Control. EL SECRETARIO.

NOTAS BREVES

Ha informado la prensa que una comisión de pequeños productores se ha acercado ante el Instituto del Café a solicitar que se obligue a Federico Volo a pagaries sus entregas de café del año pasado. No deja de ser significativo el hecho. Como se sabe, Federico Volo es ahora el "Jefe" del Partido Reformista.

EL CORTESISMO DE LIMON

Hace algunas semanas dijimos en TRABAJO que Mr. Chittenden era más cortesista que León Cortés. Creímos que el cortesismo trataría de desautorizar nuestra afirmación. Nada de eso. Por lo contrario, el cortesismo limonense se ha mostrado orgulloso mismo de que milite en las filas de un partido del caricheón el macho filibustero, gerente de la que llamó alguna vez el Presidente Jiménez CUADRILLA DE BANDOLES.

Reproducimos a continuación lo que en LA VOZ DEL ATLANTICO de Limón, en referencia respecto a esto el borrachinillo de Gregorio Cortés, "prestigioso" paladín cortesista del puerto atlántico:

EL CORTESISMO DE MISTER CHITTENDEN

El Partido Comunista, por medio de su periódico TRABAJO da una noticia de la cual el Partido Republicano Nacional se siente orgulloso. El periódico ruso-estadounidense de Limón trae un párrafo en el cual menciona al gerente de la United Fruit Company en Costa Rica y al efecto dice que "Mr. Chittenden es más cortesista que don León Cortés". Muchas gracias al director del periódico comunista por tan grata noticia.

Esto demuestra que no sólo los costarricenses de valer están en nuestras filas, sino también los elementos que son prestigio de las colonias extranjeras residentes en este bello país.

Indudablemente, Mr. Chittenden es un perfecto caballero que honra cualquier agrupación a la cual pertenece y el Partido Republicano Nacional debe sentirse satisfecho de contar con tan valiosa simpatía.

El triunfo del Partido Republicano Nacional es un hecho y la provincia de Limón está de pícamas al saber que las iniciativas de Mr. Chittenden y la buena voluntad de don León Cortés, han de marcarle a Limón un derrotero de orden, de paz y de trabajo. Gregorio Cortés Ch.

TANCREDO PINOCHET Y RAFAEL ALBERTI

Tancredo Pinochet, el mes sus conferencias rendim-dicior escritor a quien se los económicos. Ahora bien, para impedir el ingreso al país del máximo poeta contemporáneo de habla española, Rafael Alberti, cías de Panamá. Esto quiere decir que ese señor saca de que daba conferencias co-

De Punta Arenas

Narciso S. Canales, —trabajador sin partido — escribe a TRABAJO revelando que Juan Guido Matamoros, Administrador del Muelle, lo hechó de su trabajo por no ser cortesista

Canales llevaba 6 años de trabajar en el Muelle y durante ellos sufrió dos graves accidentes de trabajo

Punta Arenas, 23 de nov. de 1935. Señores editores de TRABAJO.

Estimados compañeros: Aun cuando no soy militante comunista, quiero dirigirme por este medio a ustedes para que desde las columnas de TRABAJO conozcan los trabajadores del país el siguiente hecho:

Llevo 6 años de trabajar en el muelle. Me he destacado allí por mi puntualidad por mi seriedad. En el trabajo de carga y descarga de los barcos he venido agolando mis energías durante este lapso de tiempo. En esas en dos oportunidades, he sufrido graves accidentes de trabajo, porque bien pien conozco los peligros a que está expuesto un cargador de muelle.

Pues bien, ninguno de esos antecedentes fueron tomados en cuenta por el tránsito de Juan Guido Matamoros, administrador del muelle.

Este individuo supo que yo me había negado a dar la adhesión al Partido cortesista. No tengo color

público ni quiero tomarlo por el momento. Así lo hace saber a Guido cuando me preguntó descaradamente por que no me hacia cortésista. A mi respuesta, contestó el muy cinco-

Usted, Canales, es un canal, un mal agradecido, si usted se acordara de los favores que le he hecho, a las dos veces en que sufrí accidentes de trabajo, le daría el voto a Cortés.

Yo le contesté que nada tenía que agradecerle, porque fue el Banco de Seguros y no el quien me pagó los que me correspondía cuando sufrí los accidentes. Además, le dije que ya los tiempos de la Inquisición habían pasado; y que yo podía volver por quien me viniera en gana, o no volver.

Esto bastó para que el tránsito del Muelle de Punta Arenas me alejara de baja el el trabajo.

En espera de que ustedes le he rebeldía a esta carta-petición en TRABAJO el único periódico de las masas pobres del país, me he grato en enviarle un fraternal abrazo.

Narciso S. Canales

Nutrida Convención Electoral en Río Jiménez (zona Atlántica) para integrar la Papeleta Municipal

En Río Jiménez se celebró, el 3 de noviembre, una nutrida asamblea de militantes y simpatizantes del Partido. Entre otros objetivos, tuvo esa asamblea el de elegir democráticamente a las camaradas que van a defender, desde sus curules sde regidores y síndicos, los intereses de las masas pobres de la población en la municipalidad del cantón de Pococí.

Las votaciones dieron el siguiente resultado:

Por regidores propietarios: Juan Roberto Jiménez ú. ap. Tobias Meléndez Matey José Luis Vaglio Zamora

Por suplentes: Efigenio Jiménez ú. ap. Ramón Campos Villalobos

Por síndicos: Por el distrito 1º: Luis Quiroz Fernández

AVISO A LOS CAMARADAS DE CARTAGO

LA CONVENCION DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS DEL CANTON CENTRAL DE CARTAGO, para integrar las papeletas municipales y de Procuradores Síndicos, se efectuará en el salón del Partido a las seis de la tarde del lunes 9 de diciembre entrante.

Presidirá el acto el camarada Marcelino Molina. —Se invita a los trabajadores de Cartago. Votarán los portadores de credenciales y carnets.

El camarada Rafael Fallas, de la célula de San Miguel de Desamparados, ganador del primer premio del concurso de decoración de carretas

El camarada Rafael Fallas, elemento activo del Partido Comunista, miembro de la célula de San Miguel de Desamparados, ha ganado el primer premio como decorador de carretas. Ese premio le fué entregado en el acto público realizado en la mañana del sábado, en el Teatro Nacional.

Enviamos una palabra de fraternal aliento al camarada Fallas por su triunfo tan justificado.

Para efectos electorales

Directiva del Cantón de Pococí de la Provincia de Limón del Bloque de Obreros y Campesinos

Presidentes efectivos: Eligio Jiménez ú. ap. Juan Roberto Jiménez ú. ap. Joaquín Jiménez ú. ap.

Para Secretario: Tobias Meléndez Matey

Para Tesorero: Tobias Vaglio Sardi

Para Vocales: Luis Quiroz Fernández Florindo Rojas Porras Victor Manuel Barantes Ramón Villalobos

Para efectos electorales

Directiva del Bloque de Obreros y Campesinos del Cantón de Tibás

Presidentes efectivos: Rubén Vega Alpariz, Victor Montero Muriel. Secretario: Manuel Rodríguez Valenciano; Tesorero: Claudio Carmona Rodríguez; Fiscal: Víctor Matus Rodríguez Vargas; Vocales: Manuel García, Carlos Vargas.

FIGURANDO EN NUESTRA PAPELETA PARA REGIDORES POR PUNTA ARENAS SE LE INCLUYE ARBITRARIAMENTE EN UNA DIRECTIVA DEL PARTIDO BECHISTA

Hemos recibido del camarada Ascensión Acevedo, desde Punta Arenas, el telegrama que copiado textualmente dice así:

"Haga saber en TRABAJO protesto abuso cometido por partido Bechista incluir mi nombre en sus directivas".

El c. Acevedo figura como candidato de la sección de Punta Arenas del Bloque Obrero y Campesino al puesto de regidor municipal, sólo por imbecilidad suprema, o por mala fe manifiesta, pudo ocurrírsele a los propagandistas a sueldo del bechismo incluir entre sus listas de adherentes el nombre de un militante activo del P. C. y candidato suyo para una curul de regidor.

Sanción para la Northern...

(VIENE de la Página UNO) la Compañía, —que no de sus empleados inferiores,— en estos accidentes tan constantes.

Desde estas columnas, exitimos del gobierno el nombramiento de una comisión idónea, que asesorada por ingenieros costarricenses, realice investigación sobre las causas de los accidentes en esta compañía catástrofes en la línea ferroviaria del Norte. Estamos seguros de que si esa

La Magnífica Convención en San Juan de Tibás

Conforme lo había anunciado nuestro órgano de prensa, TRABAJO, el domingo 24 de noviembre, a las doce y media del día, tuvo lugar en San Juan de Tibás la Convención para elegir los camaradas que han de representar al CC de la municipalidad de este cantón.

El salón, como la calle, estaban repletos de trabajadores, salidos de las fincas de café. Por primera vez en la historia de este pueblo, recordamos a los políticos burgueses, a vela una reunión de trabajadores, para elegir democráticamente a los compañeros que iban a llevar con sus votos al poder local.

Esos representantes que iba a escoger la asamblea sería para llevar los votos hasta sus curules, a defender desde ellas los intereses de los trabajadores y a fastigar implacablemente los explotadores que como Rafael Vargas y amigos, ce como representantes de este cantón.

Se abrió el acto con el canto, por todos los presentes de nuestro himno de combate y de la I. A. INTERNACIONAL. Apenas se nacionalizados los ecos de este canto, nos estrofas de nuestro himno, cuando el c. Oscar Bermúdez, en representación del Comité Central, pronunció un discurso explicando la importancia de aquella magna reunión, al momento c. Bermúdez correspondió también juramentarse a las camaradas que fueron electas.

Para Regidores Proprietarios: Claudio Carmona Rodríguez; Rafael Ángel Romero; Alfredo Osampo Bolaños

Para Regidores Suplentes: Manuel Rodríguez Valenciano; Gabriel Rodríguez Alvarez

Síndico por el centro: Víctor Montero

Suplente: Manuel García

Síndico por Cinco Esquinas y Colima: Marcelino Solano

Suplente: Juan Bautista Valverde